
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

11月 15日、エアコン、学校図書館司書、特別支援、 

コロナ対応等、教育に関する要望書を市教委に提出、説明を求める 

八 王 子 秋 の 総 行 動 （ 対市予算要求） ①  

11 月 15 日、18 時より八王子市に対し教育関連予算要求を行い、23 項目の『教育に関する要望書』

提出しました。八王子市側は大日向指導課長、山野井教職員課長、北川・鴨狩統括指導主事、学校

給食課、教育総務課、施設管理課など担当課長が出席しました。

重点要求を中心に担当課長などからの回答に対し、八王子支部

や他団体、保護者は、さらに具体的な回答を求めました。今後

各校からの個別要求についても回答を求めます。後日市教委よ

り文書によって回答があり、皆さんにもお知らせしていきたい

と思います。 

<市側との主なやりとり> 

①体育館エアコン（佐々木） 

 ・全小中学校体育館にエアコン設置を、教育活動の使用を可にしてください。 

施設管理課長の回答 

・市は避難所の環境改善の一環としての設置である。 

現在体育館・武道場 16 校から来年度は 20 校になる。電気代は年間 100 万円。全市 107 校ある

ので 1 億 700 万円かかるので考えなければならない。エアコンは 15 年で更新しなければならな

い。（普通教室）体育館エアコンは四季ごとに 1 回は運転は可。公教育に観点からすべての学校

の体育館にエアコンが付いたら、使用できるようにしたい。 

佐々木  

・子どもの命を守るたちばに立ってほしい。このままだと教育活動が制約される。エアコン設置

は教育活動上必要だと言ってほしい、予算の主張をしていただきたい。国の文科省が財務省に要

望するのと同じように、教育委員会として要望をして欲しい。 

司会（加藤） 

 ・バレーボール顧問をしているが、体育館にエアコンがついていなかったので八王子は稲城へ出

かけて試合を行った。是非とも考えていただきたい。 

②業務量を減らして欲しい。（山内） 

統括指導主事の回答  

・sss の活用を。 

・オンライン併用授業等コロナが治まるまで申し訳ないと思っている。 

あなたの声を社会へ、世界へ、組合はあなたがつくります 都教組八王子支部  
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③毎日の学校司書配置を、せめて大規模校には 2 日間（Ｙさん） 

・増員は実績がないとできないというが実績とは？週 1 日では十分な力を発揮できないのでは

ないかと懸念している。 

指導課長 

・中学校の授業支援を求めているが、なかなかできない。1 日では使いづらい声もあるが・・・ 

・現在の小中学校の配置でよいのか思案中 

・授業支援で大規模校 3 校に週 1.5 日の配置をしているが課題を感じている。 

・様々な課題がある中、全体のバランスを考えていきたい。 

統括指導主事（鴨狩） 

・中学校の先生の中に活用しようと思っている人はいるのかな？国語、技術、総合ぐらいですね。

本も小学校はよく借りてくるが、中学校との隔たりがあると思う。先生方の学ばせ方を変えてい

くことも必要。 

Ｋさん 

 ・中学校の実態で学校図書館に鍵がかかり読みたいときに利用できないという声がある。司書の

役割は授業支援の他多岐にわたって良いと思う。もっと司書の能力を発揮してほしい。 

④特別支援教室・学級（井上） 

特別支援教室の期限は必要に応じて継続できるいう、八王子市の方針を維持してほしい。特別支

援教室の拠点校を 2 校に 1 校、巡回指導員は児童生徒が 13 人以上増えないようにしてほしい。

小学校特別支援学級の講師時数を 6 時間から 8 時間に増やして。 

統括指導主事（北川） 

・だれ一人とり残さない支援。切れ目のない支援…柱になっている。 

 昨年都教委が支援教室のガイドラインを出したが、市では支援の必要な児童から支援をはぎ取ら

ない考えを持っている。 

・支援学級の再編をしている。移動距離の長いところや極端に人数の多いところを調整しようと考

えた。小学校は令和 4 年度から。中学校は令和 5 年度から。教員の異動が長ければ長いだけ指導

の質にかかわる。教員の数は 2 人以下にならないように 3～８人くらいが良いと思う。 

・第５次特別支援教室推進計画（3 年間）を改定の作業中。今回の要望もうかがいながら八王子ら

しい特別支援教室をすすめていきたい。 ～次号に続く～ 

ゆきとどいた教育署名の取り組み 
11 月５日、土曜日、JR 八王子みなみ野周辺でポスティング、また、11

月 19 日、土曜日、JR 八王子みなみ野駅宣。執行部 6 人で行いました。  

人が少なくて署名はあまり集まりませんでしたが、宣伝はできました。

通りすがりのサッカー青年が、僕たちも大変なんです、と言って封筒付き

の署名用紙をたくさん持ち帰ってくれました。 

 

 

 

ゆきとどいた教育署名、職場に再度おくりまし

た。１筆でも多く、至急支部に送ってください。 
 


